
 
 
 
 
 

 

 

Procès verbal du conseil d’établissement 
Date : 5 février à 18h30 

1.  Accueil 

- Vérification du quorum et ouverture 
de l’assemblée 

Personnes présentes : 

-Vickie Gravelle (direction) – 

-Fadila Ghezal   

-Célestin Kouakou Assamoi  

- Karel Scaborough St-Pierre  

- Vincent Lachapelle  

- Sarah Filotas  

– Marie Priester  

- Mélanie Anctil  

- Annie Granger  

- Anne Mauthès (membre de la 

communauté) 

- Cynthia Vincent 

- Myriam Plourdre 

        

        

 

Constat 
-Mya Raposo 

remplace  
Daphnée St-Louis. 

Marie-Pier absente. 
- Naima Erragued 

Absente. 
-  

Absente. 
-Trevor Engel 

Absent. 
 

2.  Période de questions du public Aucune question.  

3.  Adoption de l’ordre du jour  Vincent propose. 
 Marie Priester appuie 
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4.  Adoption du procès-verbal du 27 

novembre 2024 

Mélanie Anctil propose 

Myriam Plourde appuie 
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5. Parole à la direction 

- Admission au préscolaire 
- Efforts budgétaires 
- 2e activité école 
- Fin d’étape 
- Photos scolaires 2025-2026 

1-Vickie propose de mettre le point 8.2 à 

la fin de la rencontre. 
2-Vickie fait le suivi concernant 
l’admission des nouveaux élèves au 

préscolaire. 

L’école Jean-de-Brébeuf fait partie des 

écoles pilotes qui font l’inscription via le 

portail Mozaik-portail (4 ans- 5 ans) 
2- Vickie présente l’efforts budgétaires. 

La direction doit procéder à une coupure 

budgétaire 

Aucune coupure dans le service aux 

élèves. 

 
 
 
 
 

Information 

École Jean-de-Brébeuf 



La direction a présenté les coupures au 

conseil d’établissement. 

Mesures Soldes 
en 
février 

Coupur
es 

Soldes  
Après 

coupure
s 

Biblioth
èque 

8500 7000 1500 

Numéri

que 

5700 2000 3700 

Sortie 
en 
milieu 
culturel 

8000 2960 5040 

Total des coupures : 11960$ pour le 31 
mars 

 
3- Activité récompense : 
2000 billets bleus ont été récoltés par les 

élèves de l’école. Pour souligner cette 

réussite, L’école a organisé une activité 

récompense un Bingo Tropical le vendredi 

31 janvier en après-midi. 

Tous les élèves ont porté des accessoires 

d’été. 

L’activité a eu lieu au gymnase. 

3-Fin d’étape : le 21 février  

Le bulletin sera déposé sur le portail avant 

le congé. 

4- Nouveauté photos scolaires : 
 Huit écoles ont fait des soumissions 

photos scolaires pour l’année scolaire 

2025-2026. La compagnie qui a remporté 

le contrat est le studio Pomme Verte.   
 

6.  Parole à la présidence Aucune question. Information 

7.  Parole au personnel Fadila remercie l’OPP d’avoir organisé un repas 

pour le personnel de l’école.  
Information 

8.  Travail du conseil   

8.1 Grille-matières Vickie présente la grille-matières pour la prochaine 

année scolaire 2025-2026. 

Marie soulève la question qui a été posée l’année 

passée, elle propose de regrouper les élèves selon 

leur niveau en anglais. 
Marie propose qu’on combine deux groupes avec 

deux spécialistes (anglais-art dramatique). 

Vickie mentionne qu’on a une seule enseignante en 

anglais, elle a une tâche à 80%. 

Vincent mentionne qu’il sera difficile pour Rachel 

d’évaluer les élèves. 

Vickie propose que la grille matière restera la 

même et de prévoir une rencontre avec 

l’enseignante concernée Mme Cynthia et Mr 

Vincent. 
Sarah mentionne qu’il faut faire attention sur la 
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composition des groupes. 
Vincent apporte le point qu’au secondaire, il y a 

des classes enrichies, mais au primaire c’est rare 

d’avoir une concentration. 

Annie apporte le point pour les élèves non 

anglophones (les initier à progresser) 

Selon le sondage 61% des élèves de notre école ne 

sont pas francophones. 
Vickie discutera avec Mme Cynthia et elle donnera 
plus d’information à notre prochaine rencontre. 

Fadila propose 
Mélanie appuie.  

 
 
  

8.2 critères de sélection des directions Le point a été reporté à la fin de la rencontre. 

Vickie explique les critères de sélection des 

directions. 
Les membres ont jusqu’au 31 mars pour compléter 

le formulaire les critères de sélection des 

directions. 
Sarah présente le formulaire aux membres 

du conseil d’établissement. 

Les membres ont complété le formulaire de 

sélection des directions. 

Fadila propose. 
Célestin appuie. 
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8.3 Sorties à venir   

- Sortie 3e année – Musée de 
L’histoire (18 mars) 

La sortie a été acceptée.  

Mélanie propose. 

 Marie appuie. 
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- Olympiades spéciaux (11 juin)  Les trois classes spécialisées participeront aux 

olympiades. 
Mélanie propose. 

Vincent appuie. 
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- Voyage des finissants (juin) Mélanie propose. 

Vincent appuie. 
Fadila propose d’ajouter une soirée cinéma au mois 

d’avril. 

Sarah propose. 
Célestin appuie 
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9. La correspondance reçue (aucune) Aucune. Adoption 

10. Information et suivis 

- Vente de chandails (février) 
Vickie mentionne que la plateforme va 
être disponible le mois de février. 

Les parents peuvent commander en ligne. 
 

Information 

11. Rapport des comités Sarah mentionne qu’elle a eu une rencontre comité 

des parents le 21 janvier. 
 
Mot du DG 
Des consultations se poursuivent au sujet des 
critères de répartition et d’inscription des élèves 

dans les écoles primaires et secondaires qui a été 

soumis avant les Fêtes. Le CP recevra la version 

revue quand elles seront complétées. 

Décision au sujet des Projets pédagogiques 

particuliers  
Le CSSPO a décidé de ne pas aller de l’avant dans 

 



l'abolition des PPP sélectifs au primaire car le sujet 

était très polarisé. 

Dans un premier temps, on se concentrera sur le 
secondaire (il y a prescription du ministère de le 

rendre plus accessibles). Le CSSPO retourna 

consulter la communauté le plus largement au sujet 

du secondaire. D’ici fin de l’année, on sera 

consulté, soit comme membre du CÉ de notre école 

et ou Comité de parents. Message reçu sur 

consultation plus large sur le secondaire. 
Ensuite, il sera décidé quoi faire avec le primaire. 

  

Pénurie de main d’œuvre.  

Enjeu bien réel. Postes non directs aux élèves 

difficiles à doter. Ex. psychologues ou 

psychoéducateurs. 

Plan d’action 1 – que candidats les choisissent. 2- 

fidéliser employés existants. 

Définir la « marque employeur ». Avec la firme 

Culture Inc. Groupe de discussions. Colligent et 
auront premiers résultats. Partageront avec 

employés, puis avec nous. Scoop, on a de très 

belles forces en particulier sur la bienveillance. 
Parler aux employés et lancer au printemps, à 

temps pour le recrutement. 
Déficit budgétaire de 11 milliards au niveau de la 

province.  
Le gouvernement s’y attaque. Directives 

ministérielles pour optimiser et ne pas dépasser ce 

déficit et éventuellement le réduire. Report des 

investissements sur les mobiliers jusqu’au 31 juin 

15.7 millions, après 21 mars pourront sans doute 

dépenser l’ensemble de l’enveloppe.  Ajouts 

d’espace, le Ministère confirme que les demandes 

d’ajouts re : plan d’infrastructure (secondaire 

Aylmer, primaire Hull) n'ont pas été accordés. 

Vont resoumettre pour l’an prochain. En espérant 

réponse favorable. En attendant, ajout d’espace 

temporaire. Trois modulaires (grande rivière, mont 

bleu, de l’ile) 

Ce qui aura plus d'impact sur nos écoles, la 

demande de couper 2 millions du budget de 
fonctionnement d’ici au 31 mars.  

Q&R : Croissance homophobie. Quel plan ? 
Réponse : La lutte contre l’homophobie fait déjà 

dans les plans de luttes contre l'intimidation. À la 

lumière des faits, pourraient ajuster. Faudrait peut-

être analyse dans notre environnement. CSSPO a 

comité sur la diversité, accompagné par chercheurs 

de l’UQO pour appuyer les employés. 

 
Vickie mentionne que le personnel de l’école doit 

visionner 8 capsules sur l’intimidation. 

Date limite est le 31 mars. 
 
Anne Mauthès mentionne que la direction doit 

tenir compte que l’école est située à proximité du 

parc Moussette. 
  
 
 

11.1 Comité de parents  Information 



11.2 Comité EHDAA Prix a recevoir pour les élèves EHDAA. 

La date limite pour nommer un groupe ou un élève 

est le 14 février. 

Annie soulève la problématique de bris de service 

pour les élèves. EHDAA en cas de changement 

d’école. 

La direction conserve les rapports. 
Recommandation d’ajout de d’autres services de 

santé. 

L’école n’est pas obligée de prendre en 

considération les recommandations des spécialistes 

au privé. 

Informer les parents c’est quoi un plan 

d’intervention. 

Outils technologiques pour les élèves EHDAA, 

offrir des capsules pré-enregistrées. 

Maintenir les plans de rattrapages pour les élèves 

EHDAA. 
Prochaine rencontre le 27 février.  

 
 
 

Information 

11.3 OPP Repas et décoration qui ont été offerts à 

l’ensemble du personnel de l’école pour la 

semaine de reconnaissance. 
Le personnel de l’école remercie l’OPP. 

Information 

12. Levée de la réunion -Mélanie ajoute un point concernant le 

service de garde. 
 Le fait que les parents attendent à 

l’intérieur. Cela crée des mécontentements 

chez certains parents. 
-Un courriel sera envoyé aux parents des 

élèves qui fréquentent le service de garde. 

-Vickie demande de repousser la date de la 
rencontre du conseil d’établissement le 21 

mai (date prévue 14 mai). 

Myriam soulève le point des brigadiers et 

de la circulation aux alentours de l’école. 

La traverse sur la rue Alexandre Taché qui 

fait partie du territoire de la CCN. 
Vickie propose de contacter la ville et à la 

CCN (informations à venir). 

 
 
Sarah propose. 
Mélanie appuie. 
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Le vent dans les voiles vers la réussite! 

Respect – Bienveillance - Persévérance 


